
Genitiv (Tamlama Durumu) 

Der Genitiv drückt im Türkischen die Frage nach ”Wessen” aus. Die Endungen 

im Genitiv lauten -in/-ın/-un/-ün . Sie werden nach der großen Vokalharmonie 

dekliniert.  

ev - evin (des Hauses) 

kitap - kitabın (des Buches) 

çocuk - çocuğun (des Kindes) 

göz - gözün (des Auges) 

Wenn die Genitivendung an einen stimmlosen Konsonanten angefügt wird, dann 

wird dieser  stimmvoll: 

ağaç – agacın                                                                                                            

kitap – kitabın 

çocuk - çocuğun   

 

Endet das Wort auf einen Vokal, wird vor der Endung der 

Füllkonsonant(pronominales N) ”n” eingefügt. 

Der Genitiv  wird  an ein Substantiv angehängt, welches von einem zweiten 

Substantiv mit einer Possesivendung 3. Person Singular gefolgt wird. z.B.: 
Mehmets Auto – Mehmet’in arabası 

 

Almanca Türkçe 

Wessen Auto ist das? Bu kimin arabası? 

Das ist Mehmets Auto. Bu Mehmet’in arabası. 

Ist das sein  Telefon? Bu onun telefonu mu? 

Nein, das ist Kerims Telefon. Hayır, bu Kerim’in Telefonu 

Wessen Buch ist das? Bu kimin kitabı? 

Das ist das Buch  von Hasan. Bu Hasan’ın kıtabı. 

 

Wichtig: 

Endet das Wort (zweiter Substantiv) mit einem Konsonanten, dann wird als 

Possesivendung für 3. Person (Sing./Pl.) – i,ı,u,ü angehängt. 

 

Veli’nin evi (Velis Haus / das Haus von Veli) 
 


